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DIRECTION DE LA CITOYENNETE 
 

TEL. 05.53.64.15.68 

MAIL : agaillard@mairie-marmande.fr 

 

Réf. courrier : KD/AG : 2024.007 

 

       Marmande, le mardi 20 février 2024 

 

COMPTE-RENDU DE LA RENCONTRE 

DU CONSEIL DE QUARTIER  

THIVRAS 

JEUDI 15 FEVRIER 2024   
 

 

Lieu : Maison du rugby – Pierre Miller 

Début de la rencontre : 18h30   Fin de la rencontre : 20h30 

En présence de : M. Christian SORIN, Adjoint au maire en charge du dialogue 

citoyen et de la démocratie participative, M. Didier DUBRANA, en charge de 

la propreté, des marchés, des cimetières et des déplacements.  

7 habitants 

Service Citoyenneté : Alain GAILLARD 

Ordre du jour :  

• Présentation plan propreté 

• Présentation de la TOEMI 

• Composteur 

• Travaux place Clémenceau 

• Présentation des jardins familiaux 

• PLU 

• Questions diverses  
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1- Présentation plan propreté 

 

M. DUBRANA rappelle à l’assistance le plan propreté mis en place par la 

municipalité en 10 actions : 

- Action de communication : une campagne de communication et 

d’affichages sur le thème « Si nos déchets avaient la parole ! » et autres 

actions de communication (bulletin municipal, presse…)  

-  Diagnostic propreté de la ville : Etat des lieux de la propreté du territoire 

- Réorganisation de l’activité du service propreté en redéployant les 

effectifs sur l’ensemble de la journée. 

- Renforcement du matériel propreté :  balayeuse, souffleurs, véhicules 

électriques… 

- Interventions coordonnées des services en charge de l’entretien de    

l’espace public : Service VGA, atelier d’insertion Environnement Plus, 

service espaces verts et service propreté. 

-  Redéploiement des corbeilles et cendriers de rue  

-  Lutte contre les déjections canines  

-  Limitation de la prolifération des pigeons 

-  Remise en l’état des toilettes publiques 

-  Verbalisation des dépôts sauvages 

 

Les habitants demandent la présence de la société immobilière Habitalys lors 

d’une prochaine réunion. 

Concernant le plan propreté, un résident insiste sur le fait qu’il manque de la 

communication. 

Il met en garde les élus sur le problème des dépôts sauvages et propose de 

mettre en place un service de sensibilisation. 

Un autre résident met l’accent sur le problème des chasseurs qui ne ramassent 

pas leurs douilles. 
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2- Présentation de la TOEM 
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   Une résidente s’exprime sur le bar V and B qui jette ses bouteilles en verre 

dans un container en verre du service public.  

Elle propose que soit prévu un container pour collecter le verre pour les 

professionnels.  

Une habitante demande si la ville récupère les encombrants, tels que frigo, 

matelas… 

M. Sorin répond que VGA ramasse les encombrants tous les premiers jeudis du 

mois.    

  

3 – Composteur   
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4- Présentation travaux Place Clémenceau 
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M. SORIN rappelle à l’assistance que la fin des travaux aura lieu fin juin. 

 

L’élu explique que ce projet a été travaillé par le biais du conseil 

participatif en lien avec les commerçants et les habitants du centre-ville. 

 

Il termine en argumentant que les commerçants ont demandé une aide 

financière qui est à l’étude. 

   

 

5- Présentation des jardins familiaux  
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Ce plan représente l’organisation des jardins familiaux. 

Différentes parcelles s’offrent aux besoins de la population. 

Cette organisation est régie par un règlement intérieur. 

Le but de ce projet est e créer du lien social / du partage.  
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Une habitante rappelle que par le passé il existait un projet de végétalisation 

en lien avec l’espace vert à proximité des bâtiments de la résidence de l’Hlm 

du Château d’Eau. 

Le but de ce projet était de créer des espaces libres aménageables en espace 

de loisirs espace jeux, un lieu pour la restauration des lycéens, un emplacement 

pour des jardins familiaux ainsi qu’un espace herbeux (zone restant naturelle).  

Sur cette zone herbeuse, il existait un emplacement composé d’arbres qui 

permettait d’avoir un espace ombragé, favorable à la fraîcheur du lieu.   

Sachant qu’il reste un espace vert non occupé, une habitante demande à la 

municipalité de pouvoir planter des arbres à proximité de l’espace réservé aux 

jardins familiaux. 

Ce nouveau lieu ombragé pourrait bénéficier aux résidents de l’Hlm du 

Château d’Eau, composé de huit bâtiments et qui regroupe 150 logements.  

 

6- PLU  

Concernant la route de Bordeaux (av. Jean-Jaurès), une habitante demande 

de revoir le PLU sur les cellules commerciales. 

La réflexion repose sur le fait de ne plus voir des maisons transformées en 

bureau ainsi que les parcelles vertes qui deviennent des parkings.  

Il est aussi demandé de revoir les panneaux lumineux publicitaires quant à leur 

dimension (pollution lumineuse).  

 

7- Questions diverses 

Concernant le chemin de Thivras, un panneau sens interdit a été posé suite à 

la création de la voie verte. 

Un habitant interpelle les élus sur le fait que la circulation est interdite aux VL 

alors que cette voie est traversée par des PL. 

Une habitante demande si c’est la ville de Marmande qui nettoie le rond-

point du centre commercial E. Leclerc. En effet, celui-ci est rempli de pneus.     

 

 


